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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 18/2013 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 Data da Sessão: 11 de Setembro de 2013 

                                               Início da sessão: 10:00 horas 

                                               Términus da Sessão: 12:00 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: José Manuel Saldanha Rocha 
 

 

Vereadores:  

Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 
António José Martins Louro 
António Cardoso Lopes 

            Nuno Fernando Bento Neto 
 

 

Faltas Justificadas: 
 

 

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Maria Manuela Martins Filipe Soares 

Cargo: Assistente Administrativo 
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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 18 / 2013 
11 de Setembro de 2013 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

10 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade, tendo sido dispensada a leitura da mesma em virtude de ter 

sido enviada fotocópia a todos os membros com a devida antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 172, respeitante ao 

dia 10 de Setembro de 2013, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

252.554,79€ (duzentos e cinquenta e dois mil, quinhentos e cinquenta e quatro euros e 

setenta e nove cêntimos); Operações de Tesouraria: 78.357,10€ (setenta e oito mil, 

trezentos e cinquenta e sete euros e dez cêntimos). 

----------------------------------D. LEONOR LEITÃO CADETE-------------------------------------------

APOIO À EDIÇÃO DE LIVRO E DUPLO CD 

Presente carta da Srª D. Leonor Leitão-Cadete, datada de 30 de Agosto de 2013, no 

qual informa sobre projecto de edição de livro “ Os Estados Unidos da Europa” e duplo 

CD “Viagem Musical pela Europa” e solicita apoio financeiro da Câmara Municipal de 

Mação para a edição da referida obra. A Câmara deliberou por unanimidade informar 

que, dado o momento de contenção orçamental com todas as restrições financeiras 

inerentes e pelo facto da referida obra não estar directamente relacionada com o 

Concelho de Mação, o apoio a prestar poderá passar pela compra de alguns exemplares 

do mesmo, após conhecimento do valor unitário da obra. 

--------------------------------8ª ALTERAÇÃO ORÇAME NTAL------------------------------------------ 

A Câmara deliberou por maioria, com os votos contra dos Srs Vereadores do Partido 

socialista, aprovar a 8ª alteração orçamental ao orçamento da despesa relativa ao ano 

de 2013 no valor de 69.000,00 € (sessenta e nove mil euros). 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informa que esta alteração orçamental se deveu à 

necessidade de reforço da rubrica de equipamentos para a piscina coberta pois verifica-

se a necessidade de substituição de filtros da mesma, da rubrica destinada a pequenas 
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obras, sendo neste caso para a realização da obra de alcatroamento necessário em 

alguns locais da pista de autocross e da rubrica referente a trabalhos especializados. 

O Sr. Vereador Nuno Neto, refere que os Vereadores do Partido Socialista votam contra 

esta alteração orçamental pois a mesma reflecte um aumento das despesas correntes. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: DAVID TAVARES DIAS 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços de Fiscalização, que fica apensa 

ao requerimento de David Tavares Dias, registado na secretaria sob o nº 36 em 18 de 

Julho de 2013, deliberou por unanimidade certificar que o prédio urbano com o artigo 

matricial nº 33 da secção AQ, da Freguesia de Cardigos, Concelho de Mação, cedeu 

para a rua pública 166m2 de terreno. 

------------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI------------------------------ 

REQUERENTE: DELFIM MARQUES DA ZEFERINA 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Delfim 

Marques da Zeferina, registado na Secretaria sob o nº 377, em 2 de Setembro de 2013, 

em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 

ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 

compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 76 e 77 da secção BC da Freguesia de 

Mação, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se vêem 

inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a 

resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes dos 

prédios rústicos com os artigos nº 76 e 77 da secção BC da Freguesia de Mação. 

--------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------------- 

ALTERAÇÃO DE PROJECTO APROVADO 

REQUERENTE: MANUEL MARQUES NICOLAU 

Presente requerimento de Manuel Marques Nicolau, registado na secretaria sob o nº 

309, em 26 de Julho de 2013, em que pretende proceder a alterações ao projecto 

aprovado para construção de uma edificação destinada a habitação unifamiliar, 

consistindo na demolição total, ampliação da edificação existente, em dois pisos, de que 

resultam o aumento da área de implantação de 124,00 m2 para 127,14 m2, e de 

construção de 220,00 m2, para 228,62 m2, num terreno com a área de 200 m2. Face à 

informação dos Serviços Técnicos que fica apensa aos documentos da presente 
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reunião, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar o projecto de alterações 

apresentado. 

------------------------RENOVAÇÃO DE PROCESSO DE OB RAS----------------------------------- 

REQUERENTE: BRAULINDA DE JESUS DELGADO REIS PIRES 

Presente requerimento de Braulinda de Jesus Delgado Reis Pires, registado na 

secretaria sob o nº 341 em 14 de Agosto de 2013 em que requer renovação de licença 

para a realização de obra relativa ao processo de obras 127/2012 LIC-EDF, uma vez 

que a anterior caducou. Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao 

referido requerimento, a Câmara deliberou por unanimidade conceder a emissão de 

nova licença de obras, bem como as alterações solicitadas no referido requerimento. 

---------------------------------VEREADOR VASCO ESTRELA------------------------------------------

FESTA DO PEREIRO – AGRADECIMENTOS 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que o Sr. Presidente da Direcção da Associação 

do Pereiro agradeceu o apoio prestado pela Câmara antes e durante a Festa de Verão 

daquela localidade, tendo ainda referido que iria enviar o referido agradecimento à 

Câmara, por escrito. 

ÉPOCA BALNEAR – AGRADECIMENTO AOS FUNCIONÁRIOS 

O Sr. Vereador Vasco Estrela deixou uma palavra de agradecimento a todos os 

funcionários da Câmara que, de uma forma ou outra, colaboraram com a época balnear 

no nosso concelho, em todos os espaços balneares que funcionaram nesta época e que 

receberam milhares de pessoas este ano. 

RECLAMAÇÃO EDP  

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que a Câmara Municipal de Mação apresentou 

uma reclamação junto da EDP pois numa volta que fez pela vila, acompanhado de um 

funcionário da Câmara, encontrou 62 luminárias públicas que se encontravam apagadas 

na Vila nessa noite, o que considera lamentável. 

NOVA EB1 + JI DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que a obra de remodelação e construção da 

nova EB1+JI de Mação está hoje a ser finalizada e na sexta-feira estará em condições 

de receber os alunos para o inicio do ano lectivo. 

FINAL DE MANDATO 

O Sr. Vereador Vasco Estrela referiu que, neste final de mandato, uma vez que esta 

será a última reunião antes do acto eleitoral, gostaria de deixar um registo de 

agradecimento a todos pela forma como correram nos quatro anos deste mandato. 
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Apresenta também as suas desculpas se alguma vez foi menos correcto em alguma 

discussão pois isso terá sido em termos políticos e não em termos pessoais. Refere 

ainda que vamos entrar no período eleitoral e que, da sua parte tudo fará para que o 

mesmo decorra da melhor forma. 

---------------------------------VEREADOR ANTÓNIO L OURO------------------------------------------ 

FINAL DE MANDATO 

O Sr. Vereador António Louro refere que faz suas as palavras do Vereador Vasco 

Estrela. Considera que foi um mandato que correu bem e pede desculpa se alguma vez 

foi incorrecto nalguma discussão. Relativamente ao período de campanha eleitoral que 

se aproxima, deseja que o mesmo decorra da melhor forma e com elevação. 

------------------------------------VEREADOR NUNO NETO----------------------------------------------

FINAL DE MANDATO 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que foi a sua primeira experiência como vereador e 

considera-a muito positiva e enriquecedora a nível político e a nível pessoal. Entende 

não haver necessidade de pedir desculpas porque algumas palavras mais duras ou mais 

críticas e o ambiente por vezes mais crispado, nomeadamente no início do mandato, são 

normais e decorrem da disputa política. Refere ainda que durante algum tempo 

considerou o papel dos vereadores na oposição muito importante mas, após estes 

quatro anos, já não tem tanta certeza dessa importância porque a capacidade de 

intervenção dos vereadores que estão em minoria é muito reduzida. Relativamente à 

campanha eleitoral que se aproxima, refere que os partidos são compostos de pessoas 

que reagem de formas diferentes mas afirma que fará tudo o que estiver ao seu alcance 

para que a mesma decorra da melhor forma, com a maior correção e elevação. 

---------------------------------VEREADOR CARDOSO L OPES---------------------------------------- 

FINAL DE MANDATO 

O Sr. Vereador Cardoso Lopes refere que se sentiu muito honrado por ter tido o 

privilégio de ter pertencido a tão importante órgão autárquico da sua terra natal, mas 

deixará para a próxima reunião a intervenção que quer fazer relativamente a este 

assunto. 

FAIXAS DE BAIXA DENSIDADE 

O Sr. Vereador Cardoso Lopes refere que reparou num Edital que avisava os 

proprietários sobre a realização das faixas de baixa densidade e no qual no qual os 

alertava para retirarem o material que tem aproveitamento económico durante o prazo 

de 30 dias, findo o qual, a Câmara se substituirá aos proprietários. Solicita informação 
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no caso de ser a Câmara a retirar o material, se o mesmo, ou o valor da venda, é para o 

proprietário ou não. 

O Sr. Vereador António Louro informou que o material que a construção de Faixas de 

Baixa Densidade de Combustível, como o seu nome indica, pretende “construir” uma 

faixa onde o nível de combustível vegetal seja mais baixo que nas zonas envolventes. 

Por esta razão, em algumas zonas será necessário proceder à remoção de algumas 

árvores. Sempre que o material resultante dos trabalhos tenha valor económico 

significativo, será deixado no local de modo a que os proprietários possam proceder à 

sua remoção. Se os proprietários, depois de passado o tempo estipulado para tal, não 

procederem à remoção, então a mesma será realizada pela Câmara Municipal. 

ESTRADA ENTRE CARVOEIRO E VENDA NOVA 

O Sr. Vereador Cardoso Lopes refere que a estrada entre Carvoeiro e Venda Nova, num 

percurso de cerca de 6 km, encontra-se num estado critico e necessita de reparação, 

que, na sua opinião, deverá ser feito com a colocação de um tapete pois tapar alguns 

buracos já não será solução. 

O Sr. Vereador António Louro refere que esse troço de estrada está efectivamente em 

muito mau estado e já deu indicações para que sejam tapados os buracos maiores, 

aqueles que estão a provocar perigo para quem circula naquela via, como medida de 

urgência até que seja possível fazer uma maior intervenção no local. 

BAR DA PRAIA FLUVIAL DE CARVOEIRO 

O Sr. Vereador Cardoso Lopes refere que teve informação que, este ano, o Bar da Praia 

Fluvial de Carvoeiro não terá funcionado da melhor maneira no que diz respeito ao 

horário e à disponibilidade de produtos postos à venda. Deixa uma chamada de atenção 

para que esta questão possa ser considerada no Caderno de Encargos do próximo 

Concurso para a concessão a fim de evitar que o problema se volte a repetir, pois o Bar 

assume grande importância no bem-estar de quem desfruta daquele espaço. 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informa que teve conhecimento dos problemas expostos 

pelo Sr. Vereador Cardoso Lopes e deu conhecimento do mesmo ao responsável da 

concessionária durante o mês de Agosto que o informou que a questão era mesmo a 

disponibilidade das funcionárias. Reconhece que houve uma insuficiência de resposta 

daquele serviço e uma vez que este é o último ano de contrato e a nova Câmara terá de 

elaborar novo Caderno de Encargos e deverá salvaguardar esta questão. 

---------------------------------------- ENCERRAMENTO --------------------------------------------------- 
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E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Administrativa, subscrevo 

e assino: 


